

Ministro de Economía revisó “nudos críticos” para acelerar ejecución de trece proyectos

EN VALDIVIA. El secretario de Estado junto al subsecretario de Obras Públicas lideraron reuniones a través de las cuales se busca acelerar la inversión en la región de Los Ríos.

María Alejandra Pino C.
 mariaalejandra.pino@australvaldivia.cl

Proyectos públicos y privados de la región de Los Ríos fueron revisados ayer en una sesión de gabinete pro-crecimiento y empleo y en una reunión con el sector privado, instancias que fueron lideradas en Valdivia por el ministro de Economía, Fomento y Turismo, Nicolás Grau, en conjunto con el subsecretario de Obras Públicas, José Andrés Herrera.

Las instancias convocaron a secretarías regionales ministeriales (seremis), y a representantes de las empresas Saesa, Colun, IAltura, Asenav y Civilia, y contaron con la participación también del delegado presidencial regional Jorge Ahvial y del delegado presidencial provincial Alejandro Reyes.

Lo anterior con el objetivo de impulsar el desarrollo económico y promover la reactivación de obras públicas en la región, según lo explicó el delegado presidencial de Los Ríos.

Al respecto, el ministro Grau aseguró que 2024 “es un año en que vamos a volver a crecer y el objetivo de nuestro gobierno es hacerlo con fuerza, acelerando la inversión y el crecimiento y, de esa manera, generando más empleo y también, sobre todo en el caso de ciertos proyectos emblemáticos como los hospitales, acelerando inversiones que implican mejoras inmediatas en la calidad de vida de la población”.

Ese proceso de aceleración

Sobre su ausencia en cena Cesco Week

● El ministro Nicolás Grau fue criticado por no asistir a la cena de Cesco Week, evento de la industria minera, tras ser difundida una imagen en donde se le ve jugando un partido de fútbol. A través de su cuenta en la red social “X”, el secretario de Estado justificó su ausencia indicando que “no es cierto” que no le haya dado importancia al evento. Ante esta situación, Grau fue respaldado por la ministra vocera de Gobierno, Camila Vallejor: “Los resultados en materia económica están a la vista (...) lo que haga en su vida privada o momentos familiares no habla de una falta de compromiso...”

2 reuniones, con privados y seremis sostuvo el ministro en la región de Los Ríos, ayer.

8 proyectos públicos y cinco iniciativas privadas fueron revisadas en las reuniones de trabajo.

23 de abril se constituirá una mesa de trabajo para avanzar con las obras del nuevo Hospital de La Unión.

de la inversión-precisó el secretario de Estado- es un esfuerzo que tiene distintas dimensiones. “Por un lado estamos tramitando ambiciosos proyectos de ley en el Congreso con el objetivo de hacer los cambios institucionales que nos permitan tener una mejor regulación para avanzar con mayor celeridad en los proyectos de inversión, pero también requiere de más gestión, de lo que hemos hecho hoy día en estas dos reuniones en donde hemos revisado proyectos de inversión pública y privados, y excel en mano, proyecto por proyecto, viendo cada uno de los nudos críticos”, detalló y planteando-dijo-soluciones.

INICIATIVAS

En el detalle, el ministro Grau informó que fueron revisados cinco proyectos privados y ocho públicos. En el primer ca-



EN LA TARDE, EL MINISTRO NICOLÁS GRAU Y EL SUBSECRETARIO JOSÉ ANDRÉS HERRERA LIDERARON GABINETE PRO-CRECIMIENTO Y EMPLEO.

so, “vimos proyectos en materia eléctrica, inmobiliarios, lechería y de astilleros”, indicó. En cuanto a iniciativas del sector público, “proyectos de escuelas; de la salud, tanto de Cesfam como de salud mental y de infraestructura mayor como un hospital, y de obras públicas de diversa naturaleza”. Entre estos últimos: doble vía accesos a Valdivia; hospitales La Unión (ver recuadro), Los Lagos y Río Bueno; Museo MAC Valdivia, conectividad vial Puerto Fuy-Puerto Pirehuelco y bypass Corral.

Con relación a los nudos críticos, el ministro señaló que principalmente están asociados a permisos sectoriales, relacionados por ejemplo con el Consejo de Monumentos Nacionales y otros con servicios que dependen directamente de las seremias.

Además, explicó que el propósito es llegar a las reuniones con esos nudos identificados de manera de poder plantear soluciones.

En el caso de las inversiones públicas-complementó-se definen plazos para su resolución y los responsables de éstos, “a esto luego se le da seguimiento en estas reuniones, tanto en las reuniones que siguen a nivel local en la región de Los Ríos como desde Presidencia y desde los distintos ministerios involucrados en este proceso”, expuso, mostrándose optimista respecto de los fu-



AUTORIDADES RECORRIERON DEPENDENCIAS DE ASENAV.

“**El 2024 es un año en que vamos a volver a crecer y el objetivo de nuestro gobierno es hacerlo con fuerza, acelerando la inversión y el crecimiento...**”

Nicolás Grau
 Ministro de Economía

turos resultados que se generarán a partir de estas instancias de trabajo. “Hay cosas que se resuelven en semanas, otras en meses, por lo tanto, en el corto plazo va a haber resultados”, aseguró.

La autoridad nacional agradeció la presencia de los titulares de proyectos en la reunión, “y que ellos compartan su plan de trabajo y las dificultades que están enfrentando de forma tal

que las podamos resolver”. Y, en ese sentido, valoró la labor de los equipos de Presidencia y de Economía, “creo que dimos respuesta a la gran mayoría de las solicitudes y cada uno de los privados se fue con una respuesta clara respecto de los tiempos en que se van a solucionar sus problemas”, declaró el ministro Nicolás Grau.

AGENDA

En su paso por la región, la autoridad realizó ayer en la tarde una visita al astillero Asenav donde se reunió con el directorio de la empresa naviera.

En la oportunidad, hizo un recorrido por las instalaciones y, además, abordaron temas de inversión.

En esta reunión, participaron también parlamentarios de Los Ríos, como la senadora María José Gatica y el diputado Patricio Rosas; asimismo, la alcaldesa de Valdivia, Carla Amtmann.

Subsecretario se refirió a estado de hospital de La Unión

● El subsecretario de Obras Públicas, José Andrés Herrera, tras ser consultado sobre el estado actual del proyecto de construcción del Hospital de La Unión explicó que “esta semana tuvimos una jornada de trabajo especialmente importante, intersectorial (...), con el fin de destrabar y sacar adelante este proyecto”.

“Lo que vamos a hacer hoy día es esperar la resolución o la información que el Consejo de Monumentos Nacionales nos tiene que responder la próxima semana respecto de si vamos o no a hacer una consulta indígena, y sobre la base de ese elemento entonces ver cuáles son los pasos a seguir”, indicó.

Y complementó: “Las dos cuestiones más importantes respecto de la reunión que sostuvimos esta semana son que vamos a constituir una mesa de trabajo permanente que parte el 23 de abril, es decir, la próxima semana, y que vamos a evaluar la posibilidad de que podamos iniciar obras en paralelo a la consulta indígena, cuestión que está por resolverse la próxima semana”.

El retraso de este proyecto responde a hallazgos arqueológicos encontrados en el terreno donde se busca construir el recinto asistencial.